



Kantonsrat

P 857

Postulat Koch Hannes und Mit. über die Ausbildung Pflege HF mit Schwerpunkt Psychiatrie am Bildungszentrum Xund

eröffnet am 16. Mai 2022

Die Regierung wird beauftragt, die Ausbildung des Studienganges Pflege HF mit Schwerpunkt Psychiatrie am Bildungszentrum Xund, Standort Luzern, anzubieten und damit den Bildungsstandort Luzern zu stärken.

Begründung:

Der Planungsbericht über die psychiatrische Versorgung im Kanton Luzern (B 83) und der aktuelle Bericht «Gesundheitspersonal in der Zentralschweiz» des Schweizerischen Gesundheitsobservatoriums (Obsan) zeigen den aktuellen Stand und die Entwicklung des Fachkräftemangels in der Pflege eindrücklich auf.

Um Fachkräfte in der Psychiatrie zu gewinnen, müssen ausreichend Personen ausgebildet werden.

Mit dem Ausbildungsstandort Luzern wird die Ausbildung für Personen aus dem Raum Luzern, Ob- und Nidwalden attraktiver. Der Ausbildungsstandort Luzern wird gestärkt.

Zudem wird die Ausbildung in psychiatrischer Pflege auch im ambulanten und stationären Langzeitsetting zunehmend wichtiger werden, was durch den Ausbildungsort berücksichtigt werden muss.

Zu guter Letzt können Synergien zwischen dem Bildungszentrum Xund und den kantonalen wie auch kommunalen Ausbildnern genutzt werden.

Koch Hannes

Schärli Stephan

Zbinden Samuel

Stutz Hans

Spring Laura

Galliker-Tönz Gertrud

Bärtsch Korintha

Waldvogel Gian

Estermann Rahel

Heeb Jonas

Widmer Reichlin Gisela

Betschen Stephan

Frey Monique